

ULTIMA HORA

Se cree que Cambó no aceptará la cartera

Dice Abd-el-Krim que el que mate a un cristiano será fusilado

LO QUE DICE LA PRENSA

“La Epoca” dedica un sincero elogio al ministerio que ha formado el señor Maura al que también elogia por su sinceridad y buena fe.

Maura ha calificado de prestación de patriotismo lo que realiza y la justicia obliga a reconocer la exactitud de esta frase.

Por parte de las más altas personalidades del partido conservador no ha faltado el apoyo al nuevo Gobierno.

“La Tribuna” dice que el nuevo Gobierno no ha producido buen efecto en la opinión de las gentes que esperaban, dados los prestigios del señor Maura, y lo excepcional de las circunstancias que a cada cartera fuera la personalidad de mayor prestigio. Le resulta que Maura ha seguido la vieja costumbre de que cualquier ministro sirve para cualquier cartera.

El “Dia Universal” aplaude la abnegación del señor Maura diciendo que todos los españoles le debemos nuestra gratitud.

“La Acción” dice que a ninguno de los ministros se les puede poner tacha de incapacidad.

La altura personal no depende de las personas mismas, sino de sus actos y de sus orientaciones.

Solo le falta al señor Maura el apoyo decidido de la opinión, porque si ella ni este Gobierno ni ninguno puede realizar labor útil.

ABD EL KRIM QUIERE QUE SE TRATE BIEN A LOS PRISIONEROS

Mejilla.—El jefe de la harka rebelde ha dado órdenes para que los prisioneros sean respetados. Ha establecido multas de quince mil pesetas para todo aquel jarqueño que maltrate a un extranjero, habiendo llegado ya a vías de hecho dos de estas multas. Tam-

bién ha dispuesto que todo aquel que mate a un cristiano prisionero sea fusilado inmediatamente.

VISITA AL ATALAYON

Mejilla.—El general Berenguer ha visitado esta mañana las posiciones del Atalaya, acompañado de su Estado Mayor.

LOS ALTOS CARGOS

Aunque no se sabe a qué puestos serán destinados, se dan como seguros para ocupar altos cargos, a los señores Montes Jovellar y conde de los Andes.

Al señor Santos Ezca para la subsecretaría de la Presidencia.

Al señor Ortilla se le designa para la Inspección general de Enseñanza.

Al señor Lequerica, para la subsecretaría de Gobernación.

Al señor Delgado Barreto para el Gobierno civil de Madrid.

¿ASEPTARA CAMBO?

Se supone que el señor Cambó no aceptará la cartera de Hacienda dada la especial situación en que se va a encontrar dentro del Gabinete. Desde luego las divergencias manifestadas con motivo de la discusión del proyecto de transportes se precisarán ahora más claramente cuando el ministro de Fomento, amigo del señor Cierva quiera llevar a la práctica los proyectos de aquél.

A más se encontrará el señor Cambó con la petición de grandes cantidades por parte del ministro de Fomento y no menores por parte del de la Guerra. Y ante esa situación, dado lo difícil de la Hacienda y las divergencias entre Cierva y Cambó, dudan sus amigos de esto que se decida a aceptar la cartera para la que ha sido designado.

mucción del cadáver de don Niceto Zuzunegui, conocido industrial de la villa, fallecido después de larga y dolorosa enfermedad, y hoy ha recibido cristiana sepultura el cuerpo de la finada doña María Muñagorri Altuna, víctima también de larga dolencia. A dichos actos y a los funerales respectivos la asistencia ha sido crecidísima.

Damos nuestro sentido pésame a los deudos de ambos finados a la vez que elevamos a Dios una plegaria por sus almas.

FELICITACION

Hemos oído elogiosos comentarios sobre la inspirada poesía debida a la habilísima pluma del pelayo José Martínez, que apareció en el número del miércoles de este periódico, y no hemos de regatear al simpático jovencito nuestro aplauso y nuestra felicitación sincera que le sirvan de estímulo y aliento para seguir cultivando con el entusiasmo habitual, su amor al estudio y sus extraordinarias dotes, de las que esperamos seguirá dándonos periódicas pruebas con sus nuevos y brillantes escritos.

EL CORRESPONSAL

Tolosa 13 de Agosto de 1921.

NATALICIO

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, doña María Goñaga, esposa de nuestro querido amigo el entusiasta socio de la Juventud don Tomás Leal.

El bautizo del neófito tendrá lugar hoy en la Parroquia de San Vicente, imponiéndose los nombres de Ignacio María.

Con tan grato motivo, enviamos a nuestro buen amigo y a su señora nuestra cordial y sincera enhorabuena.

SPORT VASCO

EN JAI-ALAI

Como saben nuestros lectores, estaba anunciado para ayer tarde, un partido de pala.

Este ha sido suspendido, no sabemos por qué.

La Empresa dice que por la inseguridad del tiempo.

No creemos motivo suficiente, pues al no jugarse el de pala, la misma seguridad existía para que tuviera lugar el de remonte, pero en fin, esperamos.

No pudo resultar ni más monótono ni más aburrido el partido jugado ayer en primer lugar que fué éste: Jurico y Vega, contra Echaniz y Salaverría, sacando los delanteros del diez y medio.

La «cátedra» optó por ofrecer su dinero en favor de aquellos, que para que vean ustedes ni estuvo acertada, lean el siguiente transcurso de decenas, y digan si tuvimos que aburrirnos o no.

Rojos.—10, 20, 30, 40, 50.

Azules.—4, 7, 13, 22, 34.

Todo esto debido a que Vega estuvo pegando terriblemente.

Siempre, hemos dicho que el marqués hace buenos papeles con pelotaris de segunda categoría y hoy lo vemos claro.

Entre estos es el amo. Si no ahí está el juego arrollador de ayer.

Jurico elevó mucho la pelota y con tranquilidad.

Luego Salaverría II y Sasiain, vencieron con facilidad a Aduriz y Tocolo.

El joven Salaverría adquiere cada día mayores adelantos.

De los vencidos no hablemos, que aquello más que jugar a la pelota era pitorrearse del público.

Salaverría menos mal, pero lo que es Echaniz...

Pronto le veremos en partidos más fuertes.

Ayer realizó un juego soberbio, así como Sasiain.

La combinación para esta tarde es la siguiente:

Primer partido:

Irigoyen y Guetaria, contra Salsamendi y Berolegui, sacando Irigoyen del once y Salsamendi del diez.

Segundo partido:

Abarrategui y Alberdi, contra Jurico y Salaverría, sacando Abarrategui del once y Jurico del diez.

Partido para el lunes:

Irigoyen y Vega, contra Salsamendi y Berolegui, sacando Irigoyen del once y Salsamendi del diez.

JOSAK.

El Pueblo

nos salvará

Una vez más el heroico pueblo español, en uno de esos rasgos propios de las razas superiores, al verse abandonado de Directores, Jefes y Autoridades y Gobiernos que en estas tristes circunstancias se limitan a llorar como mujeres lo que no supieron prevenir ni evitar como hombres, cuando no fueron ellos mismos la causa ocasional de nuestros desastres, se desentendiende de ellos, y ante sí y por sí, con esa desorganización organizada de las horas trágicas y los sentimientos hondos se lanza en una explosión de entusiasmo patrio a actuar de salvador por estímulo propio y propia iniciativa, haciendo caso omiso de los que en tal desamparo dejaron a la nación.

Al sanar de ofrecimientos, donativos, servicios y prestaciones de que a diario damos cuenta, que son auras oxigenantes del espíritu que se respiran, hoy podemos agregar, entre otras mil, la del Ayuntamiento de Fuentes de Andalucía, que ofrece un local para hospital, capaz para 220 camas, para enfermos y heridos de Mejilla.

El Ayuntamiento de Morón ha abierto una suscripción encabezándola con 500 pesetas, y ha solicitado el concurso de entidades y personas de la localidad para instalar una sala hospital.

Don Dimas Salvador, propietario de un teatro en Herrera del Pisuega, le ofrece para convertirlo en hospital y atender en él a heridos procedentes de Marruecos.

Muchos han escrito o telegrafiado: unos al ministro de la Guerra, y otros al general en jefe del Estado Mayor Central, ofreciéndose para prestar servicios en el punto que se les designe en Marruecos.

También numerosos soldados de cuota residentes en Barcelona, han solicitado ir voluntarios con sus Cuerpos a África, y en vista del buen espíritu y ejemplo que ofrecen han sido admitidos.

La Asociación de maestros de Vizcaya ha tenido la patriótica iniciativa de acordar que los maestros adheridos a la misma contribuyan con el haber correspondiente a un día para dedicar lo recaudado a la adquisición de material de guerra con destino a nuestros soldados que pelean en Marruecos.

La Asociación nacional, como representantes de los maestros españoles, invita a todos para que sigan el ejemplo de nuestros compañeros.

No dudamos que, como educadores de la niñez, sabremos dar ejemplo de patriotismo, y haciendonos superiores al dolor que en estos momentos embarga el ánimo, lograremos con nuestro modesto auxilio que el Ejército español haga brillar el sol de la victoria, que todos deseamos.

Con un grito de ¡Viva España! firman por la Comisión permanente, J. Rodrigo Martínez, José Xandri, Cipriano Murillo.

La Asociación de damas de la Cruz Roja de Castellón ha remitido a Su Majestad la Reina 500 pesetas con el ofrecimiento de 10 camas para atender a los heridos de la guerra.

En el despacho del Gobernador de Almería se han reunido representantes de todas las entidades locales para atender a prestar protección a los soldados que luchan en África y a la creación de un hospital de sangre.

Entre el Ayuntamiento, el Casino, Círculo Mercantil y algunos particulares costearán cien camas, que serán instaladas en el hospital.

Doce damas de la Cruz Roja de Zaragoza, marcharán a Mejilla, acompañadas por el médico especialista don Manuel Hernandez Aldama.

La Junta del Casino de Zaragoza ha entregado al capitán general 1.500 pesetas para los soldados expedicionarios.

Igual suma ha entregado el Círculo Mercantil con el mismo objeto.

La Cruz Roja de Córdoba ha ultimado los detalles de los servicios que prestará cuando lleguen heridos y enfermos de África o cuando pasen por esta población.

El Ayuntamiento de Lucena instalará un hospital de sangre, contándose ya con el local a propósito y con bastante dinero, incluso con el que había de gastarse en los festejos de Septiembre.

El vecindario de Aguilar costeará 25 camas para heridos y enfermos.

Los empleados del Ayuntamiento de Córdoba han entregado un donativo para el hospital de sangre.

A NUESTROS CORRESPONSALES

A fin de subsanar las posibles deficiencias que puedan observarse en el recibo de nuestro diario, rogamos encarecidamente a nuestros corresponsales se sirvan comunicar a esta Administración las irregularidades que observen, así como las causas de que, a su juicio, procedan.

Caja de Ahorros Provincial

DE: GUIPUZCOA

Homenaje a la vejez

Con motivo de haberse celebrado recientemente el vigésimo quinto aniversario de la fundación de la Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa, el Instituto Nacional de Previsión quiso asociarse de una manera práctica a la conmemoración de ese acontecimiento.

Esta, además de las pensiones de vejez. Al efecto hizo un donativo a la Caja de Ahorros Provincial, para que sorteada ya por ella con aquel motivo, pueda conceder otras varias pensiones, a personas muy ancianas de Guipúzcoa.

Para dar cumplimiento a tan plausible iniciativa, la Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa abre un concurso con sujeción a las condiciones señaladas en anuncios que serán fijados en las Casas Consistoriales de todos los pueblos de la provincia y facilitados por las Agencias de la Caja a quienes puedan tener interés en el concurso.

Las solicitudes se recibirán hasta el día 10 de Septiembre próximo.

El Director, JOSE SEGUROLA.

AYUNTAMIENTO DE IRUN

En cumplimiento de un acuerdo de este Excmo. Ayuntamiento, se saca a concurso entre titulares españoles, el cargo vacante de Arquitectos, y Jefe del Cuerpo de Bomberos de este Municipio dotado con el sueldo anual de 4.500 pesetas, y con derecho a aumentos graduales.

El pliego de bases para el concurso, donde se especifican las obligaciones y los derechos inherentes al cargo concursado, se halla de manifiesto durante las horas hábiles de oficina, en las de la Secretaría municipal.

Las instancias documentadas de los señores aspirantes, que deberán presentar sus títulos, o testimonios notariales de los mismos, juntamente con los documentos que acrediten sus méritos, y la circunstancia de haber ejercido la profesión por término no menor al de un año, deberán presentarse en esta Alcaldía, donde serán admitidas, hasta las 15 horas del día 14 de Septiembre próximo.

Irún, 12 de Agosto de 1921.

El alcalde RICARDO RODRIGUEZ.

INPORTANTE

GARCIA MORENO.— Compre usted hoy mismo la hermosa obra y conocerá al que fué Presidente de la República del Ecuador. — Dos tomos 1.000 páginas de texto. ONCE PESETAS (franco de porte).

LA CIUDAD ANTICRISTIANA, en el siglo XIX, por Benoit. Dos hermosos volúmenes, 1.300 páginas. Precio, OCHO PESETAS.

NOCEDAL, RAMON. — Sus obras son magníficas, cristianas, patriotas, literarias. No deben faltar en ninguna Biblioteca. — Ocho tomos publicados, 350 páginas de texto. Precio, NUESTRO DISTINTIVO

Es un artístico botón metálico en el que sobre fondo azul celeste destaca una cruz esmaltada rodeada de rayos dorados, en cuyo blanco círculo resaltan entrelazadas las iniciales de nuestro lema.

Puede llevarse siempre, pero no debe faltar en los actos de propaganda integrista.

Tercera edición. Dos pesetas uno. Comprando 20, a 1,75 pesetas.

Dirigir los pedidos a la Juventud Integrista Donostiarra, Príncipe, 3, bajo, San Sebastián.

INAUGURACION

El puente de la Zurriola

A las once de la mañana de hoy se celebrará el acto oficial de la inauguración del nuevo puente que de aquí en adelante será llamado «Puente de la Zurriola».

Asistirán al acto el Ayuntamiento presidido por el Alcalde señor Zarragüeta y las demás autoridades locales.

Con motivo de esta inauguración, la sociedad de recreo «Umoré Ona» ha organizado algunos festejos que detallamos a continuación:

Desde la mañana juntamente con los chistularis amenizará una Banda de música disparándose infinidad de cohetes.

A las once y media se verificarán la Regata de traineras a remo conteniendo dos afamadas tripulaciones de San Sebastián y se concederán dos premios en metálico.

El recorrido será desde el nuevo puente al subsiguiente de María Cristina ida y vuelta.

A continuación tendrá lugar la caña y juego de patos.

A la una se celebrará un gran banquete en homenaje al contratista de las obras realizadas en el Ensanche don Miguel Imaz, a quien agasajan sus amigos y admiradores.

Por la tarde tendrá lugar un aurreku infantil que bailarán los niños del vecino puerto de Pasajes de San Juan.

Por la noche tendrá lugar una gran verbena y fantástica iluminación lanzándose globos y otra serie de objetos de artificio. Todos estos festejos serán amenizados por dos bandas de música.

MUY AGRADECIDOS

Hemos recibido dos atentos E. L. M. uno del señor Alcalde y otro del Presidente del Consejo de la Sociedad Inmobiliaria don José Antonio Zu-

laica invitándonos a los actos y festejos arriba indicados.

Les damos las gracias más expresivas.

Ecos

Regionales

DESDE TOLOSA

EXCURSION

Promete resultar muy animada la excursión que para mañana prepara la Juventud Integrista local, pues sabemos que en ella participará un nutrido grupo de jóvenes y el recorrido es de lo más pintoresco.

La salida está anunciada para las seis de la mañana, una vez terminada la misa de alba y hechas las provisiones para las comidas, y comenzará la ascensión por Izascun hasta Belabietta para continuar faldeando los montes de Elduayen y Berástegui y bajar hacia el mediodía a los alrededores de este último punto.

Después de la comida y un pequeño descanso se proseguirá la marcha con la subida a Uli para regresar a casa por Gaztelu y Leaburu.

En suma, (D. M.) una aireada jornada, de sano y alegre esparcimiento.

CONFERENCIA

El socio don S. Martínez, iniciará el próximo lunes, festividad de la Virgen, a las once de la mañana, la serie de nuevas Conferencias intersocios acordada por la Junta, ante los provechosos resultados obtenidos por la anterior, y esperada con interés grandísimo su disertación que no es aventurado suponer resultará aménísima y educadora.

Nuestra enhorabuena anticipada.

NOTAS TRISTES

El pasado jueves tuvo lugar la con-